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Внесены изменения в ранее 
принятые решения

Территория у памятника 
будет благоустроена

Последние звонки прошли 
в школах района Раменки

Кажется, совсем недавно прозвенел первый зво-
нок и вот настал момент прощания со школой. 

Трогательный и такой волнительный момент для 
сотен выпускников школ района Раменки.

Под звон маленького колокольчика они делают 
первые шаги во взрослую жизнь.

Повзрослевшие, красивые, нарядные, немно-
го грустные и счастливые одновременно, юно-
ши и девушки торжественно поднимались на 
сцену для получения документа об окончании 
школы. 

Для выпускников звучали напутственные слова от 
учителей и родителей, поздравления первоклашек 
и, конечно, пожелания успеха и удачи!

Ну что же, детство уходит! Впереди — более се-
рьёзная жизнь, которая полна испытаний, надежд, 
достижений и, конечно же, трудностей.

Пожелаем нашим выпускникам ярких свершений 
на жизненном пути!

С уважением
Депутаты Совета депутатов  

муниципального округа Раменки

ПРАВИЛА ПОДГОТОВКИ К ЛЕТНЕМУ 
ЛАГЕРЮ ОТ ТАТЬЯНЫ БАТЫШЕВОЙ

Как сделать так, чтобы во вре-
мя пребывания в летнем лагере 
ребенок получил только поло-
жительные эмоции? О правилах 
подготовки детей к отдыху на 
каникулах рассказывает доктор 
медицинских наук, профессор 
Татьяна Батышева. 

1) Обычно ребенок уже доста-
точно самостоятельный и готов 
провести две-три недели в летнем 
лагере отдельно от родителей. 
Если мама и папа сильно трево-
жатся, ребенок может это почув-
ствовать, и ему будет сложнее 
адаптироваться. Не звоните каж-
дые полчаса с вопросом “Как ты 
там?!”. Займитесь своими делами.

2) Оцените готовность вашего 
ребенка к лагерю. Сможет ли он 
сам чистить зубы, стирать гряз-
ную одежду, высушить белье, за-
стелить кровать? Если он что-то 
не умеет, подготовьте его.

3) Хочет ли ребенок ехать 
в лагерь? Если он категориче-
ски против поездки, стоит к нему 
прислушаться! Если ему одно-
временно и интересно, и боязно, 
— смело отправляйте ребенка 
в лагерь. Для него это будет хо-
роший опыт.

4) Вещи в лагерь лучше со-
брать вместе с ребенком. Еще 
будет полезно составить для 
него список — где и что лежит. 
Так ему будет легче ориентиро-
ваться.

5) Обсудите с ребенком, в какое 
время он будет выходить с вами 
на связь. Выясните, какие прави-
ла на этот счет существуют в ла-
гере. Есть ли родительские дни, 
когда вы сможете приехать и на-
вестить ребенка?

6) Обязательно обсудите с ре-
бенком вопросы безопасности! 
Поговорите о правилах нахож-
дения в воде и в лесу. Предупре-
дите вожатых в том случае, если 
у ребенка есть хронические за-
болевания! Напомните ему о не-
обходимости приема лекарств. 
Сами лекарства должны хранить-
ся у вожатых.

Директор Научно-практи-
ческого центра детской пси-
хоневрологии Департамента 
здра  во охранения города Мос-
квы, заслуженный врач России 
Татьяна Батышева.

Больше новостей на странице 
Татьяны Батышевой в соцсети.

НАШИ ВЫПУСКНИКИ — НАША ГОРДОСТЬ!
«Прохожие, простые жители на-

шего города, кинулись, чтобы спа-
сти этих людей. Независимо от по-
годы, не взирая на то, что холодно 

или опасно. Вы не собирались 
быть героями, но вы ими стали. 
Я хотел сказать вам от имени жи-
телей города слава благодарно-

сти. Низкий вам поклон», — ска-
зал губернатор Санкт-Петербурга 
Александр Беглов в присутствии 
добровольцев, спасавших из реки 
Мойки пассажиров автобуса.

Трагедия в самом центре 
Санкт-Петербурга случилась 
10 мая. 

 Водитель автобуса при пово-
роте с Большой Морской улицы 
на Поцелуев мост не справился 
с управлением, пробил ограду мо-
ста и на скорости вылетел в реку. 
Автобус мгновенно по крышу 
ушел под воду. Очевидцы броси-
лись к месту трагедии: в салоне 
были пассажиры. 

Среди добровольцев, которые, 
не дожидаясь спасателей, пер-
выми прыгнул в ледяную воду на 
помощь пассажирам упавшего 
в Мойку автобуса, был и 19-лет-
ний Гаджи Мурад Садуллаев, два 

года назад с отличием окончил 
школу № 1448 в Раменках, сегод-
ня Гаджи — студент второго курса 
МГИМО.

В его родной школе ГБОУ 
г. Москвы «Шуваловская школа 
№ 1448» прошел урок «Разговор 
о важном», который посвятили 
мужественному поступку одного 
из лучших выпускников. Гаджи 
Мурад окончил школу с золотой 
медалью в 2022 году.

Директор школы № 1448 Оль-
га Александровна Дмитриева, 
депутат Совета депутатов муни-
ципального округа Раменки гово-
рит, что все педагоги вспоминают 
Гаджи-Мурата с большим теплом 
и уважением:

«Когда мы узнали о трагедии 
в Санкт-Петербурге, то нисколь-
ко не удивились, что одним из 
первых спасать людей кинулся 

наш Гаджи. Он просто по-другому 
не мог поступить. Гаджи всегда 
отличался внутренним благород-
ством и такой редкой сейчас пра-
вильностью. При этом он очень 
скромен. Гаджи и в этой ситуации 
считает, что это не геройство, 
а обычный для мужчины посту-
пок. Сейчас в школе продолжают 
учиться его брат и сестра. У них 
замечательная, дружная семья. 
В ней один за всех и все за одно-
го. Гаджи Мурад был и останется 
гордостью нашей школы и при-
мером для своих братьев, сестры 
и остальных учеников».

Все 15 добровольных спасате-
лей, в их числе и Гаджи Мурад Са-
дуллаев, награждены знаками от-
личия «За доблесть в спасении» 
и памятными часами от губерна-
тора Санкт-Петербурга Алексан-
дра Беглова.
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В СОВЕТЕ ДЕПУТАТОВ
Депутатами Совета депутатов 

муниципального округа Раменки во 
время заседаний Совета депутатов 
были рассмотрены вопросы, кото-
рые определены Законом города 
Москвы от 11 июля 2012 года № 39 
«О наделении органов местного 
самоуправления муниципальных 
округов в городе Москве отдельны-
ми полномочиями города Москвы».

 Внесены изменения в ранее при-
нятые решения Совета депутатов 
и приняты правовые акты органов 
местного самоуправления муници-
пального округа Раменки. 

При рассмотрении проекта реше-
ния Совета депутатов муниципаль-
ного округа Раменки «Об испол-
нении бюджета муниципального 
округа Раменки за 2023 год» депу-
таты ознакомились с положитель-
ным заключением Контроль-счет-
ной палаты города Москвы. 

На 3 квартал 2024 года были 
утверждены план работы и гра-
фика личного приема населения 
Совета депутатов муниципального 
округа Раменки. 

О
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Безопасная дорога к знаниям 
Дорога к школе № 1448 через долину реки Сетунь нуждается в благоустройстве.

Из-за капитального ремонта здания 
школы №74 по ул. Пырьева, д. 11, де-
тей с начала мая перевели в соседнее 
учебное заведение — школу № 1448 во 
2-м Сетуньском проезде, д. 9. Проблема 
в том, что путь до школы № 1448 проле-
гает через необустроенный участок тер-
ритории заказника долины реки Сетунь 
и не является полностью безопасным для 
детей. По пути — мост с низкими перила-
ми, часть деревьев требуют санитарной 
обрезки ветвей. Вокруг маршрута — тех-
нические сооружения, представляющие 
опасность. Пешеходные дорожки на-
ходятся в плохом состоянии. Еще одна 
сложность — слабое освещение на дан-
ном участке, что является проблемой, 
особенно по вечерам. В итоге родителям 
и педагогам пришлось каждый день соби-
рать детей у школы на Пырьева, 11, а за-
тем отводить в школу № 1448. 

Жалобы родителей на необустроен-
ность пешеходного перехода дошли до 
депутата Московской городской Думы 
Татьяны Батышевой. Она инициировала 
осмотр пешеходного пути через террито-
рию заказника реки Сетунь от ул Пырье-
ва до 2-го Сетуньского проезда. В меро-

приятии приняли участие жители района 
Раменки, директора школ № 74 и № 1448 
Александр Страхов и Ольга Дмитриева, 
глава районной управы Игорь Алексеев. 
Татьяна Батышева сообщила участни-
кам контрольного обхода о начале сбо-
ра подписей в поддержку благоустрой-
ства местности между школами на имя 
префекта ЗАО Алексея Александрова. 
Кроме того, депутат обратилась к руко-
водству организаций, в ведении которых 
находится решение вопросов, связанных 
с работами на участках, прилегающих 
к пешеходному маршруту: ПАО «Москов-
ская объединённая энергетическая ком-
пания» и АО «Объединенная энергетиче-
ская компания». 

По мнению Татьяны Батышевой, 
до 1 сен тября пешеходный маршрут 
к школе должен быть благоустроен:

«Родители детей из школ №74 
и №1448 попросили меня помочь с орга-
низацией благоустройства пешеходного 
маршрута к учебному заведению. Вместе 
с родителями школьников, педсоставом 
и главой управы района мы провели ос-
мотр данной территории. Место здесь 
действительно неухоженное: отсутствует 

освещение, вдоль дороги есть деревья, 
у которых нужно провести санитарную 
обрезку ветвей. Необходимо принять 
все меры, чтобы прилегающая к школе 
территория стала безопасной. 1 сентя-
бря дети снова пойдут в школу. Следует 

благоустроить эту зону до начала учеб-
ного года. Мы решили собрать подписи 
и направить обращение на имя Алексея 
Олеговича Александрова, префекта ЗАО, 
чтобы ускорить решение вопроса с благо-
устройством этой территории».

В Раменках появится Аллея 
Славы в память о значимых 
битвах Великой Отечественной 
войны и их героях

По инициативе жителей района на 
участке входа в Парк 50-летия Октя-
бря со стороны улицы Светланова 
разрабатывается проект по благо-
устройству территории и установки 
мемориальных стендов. Они будут 
посвящены значимым сражениям, 
событиям и датам Великой Отече-
ственной войны, таким как снятие 
блокады Ленинграда, битва на Кур-
ской дуге, битва под Сталинградом, 
оборона Москвы и День Победы.

Смысловым центром Аллеи Сла-
вы станет существующий мемори-
ал — памятный камень «Главный 
оборонительный рубеж г. Москвы 
ноябрь-декабрь 1941 г.». 

На территории района Раменки 
в 1941 году проходил оборонитель-
ный рубеж столицы от фашистской 
Германии. На этом рубеже сража-
лись воины 3-го стрелкового бата-
льона 9-го стрелкового полка 5-й 
Московской стрелковой дивизии. 
Они не принимали участия в боях, 
но подвергались сильным бомбар-
дировкам немецкой авиации. Мно-
гие люди, живущие в Западном 

округе города Москвы, — потомки 
участников тех страшных событий. 

Памятный камень был установлен 
в августе 2021 года по инициативе 
общественных активистов, при уча-
стии Совета депутатов, Совета ве-
теранов и управы района Раменки. 
Далее летом 2023 года при прове-
дении благоустройства территории 
создан мемориал в виде звезды. 
Жители, любя, называют его «Звез-
дочкой».

Жители округа с особым трепе-
том относятся ко всем инициативам, 
связанным с сохранением историче-
ской памяти, поэтому было решено 
не останавливаться, и продолжить 
благоустройство с созданием Аллеи 
Славы. Родион Газманов, который 
работает в Общественном совете 
ЗАО, провел встречу с обществен-
никами и депутатами СДМО и пред-
ложил обратиться в Префектуру 
ЗАО и собрать подписи в поддержку 
этого проекта. Жители уверены —
новая благоустроенная Аллея Сла-
вы может стать центром притяжения 
людей и способствовать воспитанию 
патриотизма молодого поколения.
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Коломна
04 июня 2024 г. жители муниципального окру-

га Раменки отправились в один из древнейших 
городов Подмосковья в городе Коломна, где по-
сетили музей пастилы. Это музей исчезнувшего 
вкуса, знакомящий с историей коломенского ку-
печества XVIII — нач. XX вв. Музей расположился 
во флигеле дома купцов Сурановых, построенно-

го в 1800 году обстановка комнат которого созда-
на в стиле XIX века по описанию интерьеров из 
произведений писателя Ивана Лажечникова.  

Во время экскурсии жители узнали и об исто-
рии пастилы, и о технологии ее изготовления, 
полюбовались различными видами этого лаком-
ства, и, конечно, попробовали ее.  

Калуга
5 июня 2024 года для подрастающего поколения, школьни-

ков муниципального округа Раменки депутатами Совета де-
путатов муниципального округа Раменки была организованна 
экскурсионная программ «Колыбель Космонавтики» в город 
Калугу в музей истории космонавтики имени К.Э. Циолковско-
го, созданный при непосредственном участии С.П. Королева 
и Ю.А. Гагарина.

Во время экскурсии учащиеся ознакомились с придуманным 
Циолковским искусственным спутником, обгоревшим спуска-
тельным аппаратом, в котором Гагарин вернулся на Землю. 
В планетарии полюбовались видом Земли из космоса, панора-
мой Северного полюса и тропиков и очень быстро оказались 
на Луне и Марсе. Ребята смогли увидеть коллекцию ракетных 
двигателей, макет базового блока орбитальной станции «Мир», 
подвижные глобусы Марса, Земли, Луны и звездного неба.

Завершилась программа посещением дома-музея К.Э Циол-
ковского, где великий русский ученный прожил 29 лет и напи-
сал десятки трудов по воздухоплаванию, авиации, реактивному 
движению и космонавтике.

Патриот
Для граждан старшего поколения муниципального округа Раменки 22 мая 2024 г. была организо-

вана Экскурсионная программа в Главный храм Вооруженных Сил России и музей «Дорога Памяти».
Программ началась с посещения музейного комплекса, где экскурсовод рассказал, о важных собы-

тиях Великой Отечественной Войны, ознакомил с военной техникой и вооружением Советской армии 
и армии фашисткой Германии.

После посещения музейного комплекса экскурсия продолжилась по Главному храму Вооруженных 
сил России.

Завершилась экскурсионная программа обедом на территории музейного комплекса и самостоя-
тельным посещением Музейного комплекса «Дорога памяти. 1418 шагов к Победе».
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На территории муниципального округа Раменки 
депутаты Совета депутатов организовали 
праздничные мероприятия
Игровая развлекательная программа «Планета детства» первого июня прошла 
в муниципальном округе Раменки на площадке, ул. Лобачевского, д. 96-98

В первый день лета Совет депутатов 
и администрация муниципального округа 
Раменки организовали для детей райо-
на Раменки праздничное мероприятие, 
посвященное самому теплому, самому 
светлому, наполненному улыбками и ве-
сельем празднику — Международному 
дню защиты детей.

Перед юными зрителями выступили 
самые настоящие цирковые клоуны-фо-
кусники с номерами, наполненными 
волшебством и магией. Особенно всем 
присутствующим гостям полюбились вы-
ступления с животными: они с восторгом 
замерли, наблюдая за дрессированны-
ми собаками, умело прыгающими через 
кольца, и превращением маленьких до-
машних крыс в больших морских свинок, 
которые меняли свою окраску по жела-
нию ребятишек. Не менее увлеченно сле-
дили за фокусами и их родители.

Поприветствовали всех участников 
праздничного мероприятия глава муници-
пального округа Станислав Николаевич 
Дмитриев и депутат Совета депутатов 
муниципального округа Раменки Оксана 
Ивановна Иванова. Они пожелали де-
тям отличного отдыха во время летних 
каникул, радости общения с родителями 
и друзьями, новых открытий и ярких, не-
забываемых впечатлений!

Во время праздника прозвучали поже-
лания родителям от члена Обществен-
ного совета префектуры Западного ад-
министративного округа города Москвы 
Родиона Газманова: «Пусть все лучшее, 
ваши идеи, ценности и принципы, прора-
стут в ваших детях, ведь дети — это наше 
будущее!»

С огромным воодушевлением дети 
участвовали в веселых играх, эстафе-
тах, конкурсах. Победители и участники 
соревнований не остались без подарков 
и получили памятные призы и сувениры.

В завершение праздника юные гости 
насладились шоу мыльных пузырей, ко-
торое для них устроили клоуны-ведущие. 
Улыбающиеся, радостные лица детей, 
прекрасное настроение и веселый дет-
ский смех стали подтверждением, что 
праздник удался.
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